

LA PARAGUAYA S.A DE SEGUROS Y REASEGUROS
MEMORIA – EJERCICIO Nº 113.- 30.JUN.2019

Panorama General

LA PARAGUAYA S.A. DE SEGUROS procedió a implementar su política de suscripción ajustada a la realidad del mercado, que condujo a un reducido crecimiento de las Primas Directas en 2,1%, hecho congruente con la desaceleración sufrida por la economía nacional en este periodo, lo que repercutió en los siguientes indicadores de gestión:

- Las Utilidades representaron el 15,4% del volumen total de las Primas Devengadas en el 2019, una proporción superior al 13% registrado en el 2018 y por encima del promedio del mercado asegurador (10%). A su vez, el resultado Técnico fue del 7,8% de las Primas Devengadas, un tanto menor del 10,1% del año anterior.
- Ese crecimiento favoreció al positivo resultado de la Compañía, registrando el 25,9% de rendimiento patrimonial. En términos generales, este indicador de Rentabilidad es satisfactorio, dado que representa un significativo nivel superior al logrado en el 2018, que fue del 21,9% del Patrimonio Neto (ROE).
- Por su parte, el Índice de Utilidad/Activo Total (ROA) también resultó positivo en el último año (9,4%), respecto del año anterior (8,1%).
- Se incrementaron las Inversiones, al situarse en G. 19.513,3 millones en el 2019, frente a G.18.599,9 millones del año 2018, que se traduce en una expansión del 4,9% puntos porcentuales.
- Se incrementaron fuertemente las Disponibilidades Líquidas, alcanzando un volumen de G.4.858,8 millones respecto a G.3.118,3 millones del año anterior, derivando en un crecimiento del 55,8%.
- El Indicador de Solvencia ha evolucionado de manera levemente decreciente, aunque el Patrimonio Propio no Comprometido subió 4,7%. El Coeficiente del Margen de Solvencia en el presente Ejercicio bajó en 0,09 punto porcentual con relación al precedente. Sin embargo, se generó un Superávit del Fondo de Garantía en 1,74%.
- Por su parte, se debe destacar que los Indicadores Financieros de los (10) diez incluidos en la publicación de la autoridad de supervisión, en el caso de LA PARAGUAYA S.A. de Seguros (8) ocho se situaron como mejores a los promedios del mercado asegurador.
- El Índice de Siniestralidad de la Compañía, disminuyó en 0,8 punto porcentual, debido a que los siniestros crecieron en menor ritmo que la expansión de la Primas.

LA PARAGUAYA
S.A. de Seguros y Reaseguros

JUAN BOSCH BEYNEN
PRESIDENTE

Como observación final, los resultados positivos técnicos puestos de manifiesto en la mayoría de los productos de la cartera de la Compañía, factor que tiene una implicancia absolutamente fundamental en los aspectos potenciales de la empresa, en virtud de una política prudente y sensata aplicada en el presente ejercicio, hace pronosticar que nuestra producción ira en aumento en los proximos ejercicios.

PRODUCCION

Primas Devengadas Netas de Anulaciones son como sigue:

SECCIONES	TOTAL Gs.	%
Vida Colectivo	225.351.707	0,74%
Incendio	7.900.462.101	26,13%
Transporte	1.353.226.669	4,47%
Accidentes Personales	546.588.849	1,81%
Automóviles	12.171.915.171	40,26%
Robo	1.299.629.837	4,30%
Riesgos Varios	1.684.140.340	5,57%
Responsabilidad Civil	2.401.852.660	7,94%
Aeronavegación	51.381.873	0,17%
Riesgos Técnicos	657.968.846	2,18%
Caución	1.943.173.937	6,43%
TOTAL	30.235.691.990	100%

SINIESTROS

Detalle de los siniestros indemnizados mas lo gastos de liquidación:

SECCIONES	TOTAL Gs.	%
Vida Colectivo	120.712.000	0,94%
Incendio	1.336.298.583	10,39%
Transporte	247.274.552	1,92%
Accidentes Personales	38.571.091	0,30%
Automóviles	8.292.655.730	64,47%
Robo	212.696.582	1,65%
Riesgos Varios	2.022.885.521	15,73%
Responsabilidad Civil	514.116.304	4,00%
Aeronavegación	-	0,00%
Riesgos Técnicos	76.991.603	0,60%
Caución	-	0,00%
TOTAL	12.862.201.966	100%

LA PARAGUAYA
S.A. de Seguros y Reaseguros

JUAN BOSCH BEYENEN
PRESIDENTE

Gobierno Corporativo

La evaluación y el grado de conformidad sobre la aplicación de los principios y criterios del Gobierno Corporativo en LA PARAGUAYA S.A. DE SEGUROS comprende la identificación y análisis de los distintos apartados sobre el conjunto de variables que comprenden los factores determinantes, en función de la importancia que se les atribuyen en el ámbito de gestión de la Compañía, con el objeto de evaluar el potencial en cuanto al grado de satisfacción alcanzado en las prácticas de transparencia y difusión de la información como elementos centrales en el efectivo esquema de construcción del buen gobierno corporativo.

En el proceso de avance del sistema de Gobierno Corporativo -en resumen- se destacan las siguientes cuestiones:

- Se realizaron Reuniones del Comité Financiero, del Comité Técnico y del Comité de Control Interno, ocasiones en que se analizaron temas relevantes que atañen a cada Comité y se acordaron propuestas que fueron sometidas a consideración del Directorio, el que aprobó lo actuado.
- Durante la trayectoria de actuación y gestión de la Compañía se dieron atención especial a la aplicación de los principios y criterios del Gobierno Corporativo y se evaluaron y ratificaron las actuaciones de los Comités.
- Con el fin de asegurar el buen funcionamiento del sistema de Gobierno Corporativo y teniendo en cuenta los muchos temas a su cargo, cabe destacar los informes elaborados sobre las operaciones de la Gerencia Técnica y Producción y de la Gerencia Administrativa-Financiera orientados en los principios básicos sobre el comportamiento ético de todos los que participan en el desarrollo de las actividades de la Compañía.
- Los dictámenes positivos de la Auditoría Externa y de la Calificadora de Riesgos reflejan las evaluaciones efectuadas en base a los estados contables.
- El informe de evaluación del grado de cumplimiento de los objetivos y metas del Plan Estratégico 2016-2020, pone de relieve los siguientes desempeños:

De los cuatro Pilares Estratégicos el 25% resultaron altamente satisfactorios y el 75% alcanzaron importantes avances. Estos indicadores de evaluación permiten sostener objetivamente que la Compañía ha logrado buen desempeño estratégico en el cuarto año de ejecución del Plan, gracias al despliegue de la eficacia operativa.

- Se acompañó y evaluó la aplicación de los estándares éticos y conducta comerciales de los principales actores y referentes de la empresa, a fin de garantizar un buen desempeño que contribuya al mejoramiento constante de la imagen y reputación empresarial.

LA PARAGUAYA
S.A. de Seguros y Reaseguros

JUAN BOSCH BEYENEN
PRESIDENTE

- Se procedió a la revisión de los Códigos de Conducta y de Ética y se elaboro el Código de Conducta específico relacionado al regimen del Lavado de Dinero.
- Se siguió implementando el sistema de elaboración y ejecución del Presupuesto anual de Ingresos y Gastos que permite conocer el grado de cumplimiento de los rubros cuantitativos de ambas vertientes aprobados por el Directorio.
- Se procesó la elaboración y la evaluación de los informes trimestrales sobre la situación económica - financiera de la Compañía, que conduce al acompañamiento de la evolución de los principales indicadores de gestión.
- Se dio cumplimiento a la normativa sobre la Gestión de Riesgos mediante la presentación del Informe anual que permitió evaluar los avances logrados al cierre del Ejercicio actual. Se concretaron avances en el diseño e implementación del sistema de identificación de clientes establecido por la Resolución N° 71/19 sobre la Prevención del Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo. Al mismo tiempo, se trató de minimizar los riesgos operativos y de mercado mediante cuidadosa y buena gestión gerencial, se acompañó de cerca los cambios normativos y jurisprudenciales que puedan causar impacto al sector seguros, se evaluó el incremento de la competencia y se analizó la evolución del entorno económico en general, que condicionan y tienen incidencias sobre la actividad aseguradora.

LA PARAGUAYA
S.A. de Seguros y Reaseguros

JUAN BOSCH BEYNEN
PRÉSIDENTE